

# Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0976/2013

**Abteilung:** Öffentliche Sicherheit und Ordnung

**Bearbeiter/in:** Reinhard Trost

**Haushaltswirksamkeit:**  nein  ja, bei Produkt: 57311

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Haupt- und Stiftungsausschuss	17.08.2011	nicht öffentlich	empfehlende Beschlussfassung
Stadtrat	24.08.2011	zurückgestellt	
Stadtrat	20.09.2012	nicht öffentlich	Information
Haupt- und Stiftungsausschuss	04.02.2013	nicht öffentlich	empfehlende Beschlussfassung
Stadtrat	07.02.2013	abgesetzt	
Stadtrat	07.03.2013	öffentlich	endgültige Beschlussfassung

**Betreff:** Änderung der Wochenmarktsatzung

## **Beschlussempfehlung:**

Der Haupt- und Stiftungsausschuss empfiehlt dem Stadtrat, die Wochenmarktsatzung zu beschließen, die Standorte und Marktzeiten beizubehalten und der Gebühren Neuberechnung zuzustimmen.

## **Begründung:**

### **Standorte Wochenmarkt:**

Ausgehend von der Sitzung des Stadtrates am 24.08.2011 wurde die Verwaltung beauftragt, verschiedene Standorte als Ersatz für den Donnerstagsmarkt zu prüfen.

Die Verwaltung informiert den Stadtrat nun in Anlage 1 über die geprüften Standorte. Nach Auffassung der Verwaltung sind weiterhin nur die Standorte Königsplatz und Berliner Platz für die Nutzung durch einen Wochenmarkt geeignet.

### **Gebührenneuberechnung:**

Bislang wurden die Gebühren für die Standorte Berliner Platz und Königsplatz auf alle dort stattfindenden Markttage umgelegt. Dies war auf dem Berliner Platz unproblematisch, da dort der Wochenmarkt nur an einem Tag in der Woche stattfindet. Auf dem Königsplatz haben wir dagegen, bedingt durch den Beschickerrückgang in den letzten Jahren ein Ungleichgewicht zwischen den „starken“ Samstagen und den „schwachen“ Werktagen (Dienstag- und Donnerstagmarkt) feststellen müssen.

Diese Gebührenungerechtigkeiten sollen behoben werden, indem die Kosten den jeweiligen Markttagen und der derzeitigen Belegung angepasst werden sollen. Weiterhin soll ein Gebührenvorteil darin bestehen, dass Wochenmarktbesucher, die ganzjährig einen Platz anmieten, einen gewissen finanziellen Vorteil gegenüber den Tagesbeschickern bekommen, da wir bei den Jahresbeschickern einen geringeren Verwaltungsaufwand haben.

Der Gebührenneuberechnung liegt eine Anregung aus dem Haupt- und Stiftungsausschusses vom 10.12.2009 zugrunde (TOP 1.1 – Haushaltsberatungen 2010)

### **Neue Wochenmarktsatzung:**

Im Zusammenhang mit der Neuregelung der Marktzeiten wurde die Wochenmarktsatzung überarbeitet und die Regelungen der EU–Dienstleistungsrichtlinie verbindlich mit aufgenommen.

### **Information:**

Bislang wurden die Marktbesucher über die Überlegungen zur Verlegung des Wochenmarktes noch nicht informiert, ebenso wenig wurde kommuniziert, dass es zu erheblichen Gebührenerhöhungen kommen wird, wenn die Umsetzung der Neuberechnungen für den Dienstags-, Donnerstags- und Samstagswochenmarkt erfolgen sollte.

### **Anlagen:**

- Information über die geprüften Standorte
- Information über die neu zu erhebenden Gebühren
- Entwurf des Satzungstextes